



Communiqué de presse Pour diffusion immédiate

SYMBIOSE AGROALIMENTAIRE MONTRÉGIE : Lancement 2021

Longueuil, lundi 22 mars 2021– Le Conseil régional de l'environnement de la Montérégie (CRE Montérégie) est fier d'annoncer la poursuite du projet Symbiose agroalimentaire Montérégie jusqu'en juillet 2023 grâce aux importants appuis financiers de RECYC-QUÉBEC (210 315\$), de la Stratégie bioalimentaire Montérégie (75 000 \$) et de ses partenaires territoriaux.

Lancement

Le lancement qui avait lieu le 18 mars a regroupé **58 participant.e.s** de différentes organisations qui souhaitent discuter et apprendre sur la symbiose agroalimentaire. Sondé.e.s lors du webinaire, **78% des participant.e.s ont répondu que l'économie circulaire était déjà inscrite dans leur plan stratégique.**

Circulariser l'industrie agroalimentaire pour accroître sa performance

Lancé en 2019, le projet Symbiose agroalimentaire Montérégie permet, à ce jour, de rejoindre plus de 100 entreprises de la région.

Le déploiement du projet permet d'améliorer la performance économique, environnementale et sociale des entreprises de la région en favorisant la création de circuits courts dynamiques. En plus de réduire les coûts associés à la gestion des matières résiduelles, les synergies sont des opportunités en or pour la création de nouveaux liens d'affaires entre les entreprises de la région.

Citations

« *Nous sommes ravis de continuer la coordination de ce projet qui réaffirme son développement avec le soutien remarquable de nos partenaires. Ce projet d'économie circulaire vise à offrir des solutions concrètes aux acteurs économiques prêts à s'engager sur la voie du développement durable. En portant un regard différent sur nos matières résiduelles, services et espaces, on s'assure d'une meilleure optimisation de nos ressources et ainsi de faire des gains tant économiques, environnementaux que sociaux* », affirme Andréanne Paris, directrice générale du CRE Montérégie.

« *RECYC-QUÉBEC est très heureuse d'accorder un soutien au CRE Montérégie et je les félicite pour leur créativité et leur projet d'accélérateur d'innovation. La filière bioalimentaire visée par ce projet pourra bénéficier des stratégies d'économie circulaire à la fois payantes pour l'économie et l'environnement. C'est le rôle de RECYC-QUÉBEC de soutenir un ensemble d'actions fortes, audacieuses pour réduire le gaspillage des ressources et lutter contre les changements climatiques* », explique Sonia Gagné, présidente-directrice générale de RECYC-QUÉBEC.

« *L'ensemble des partenaires de la Stratégie bioalimentaire Montérégie est plus que fier de soutenir la Symbiose agroalimentaire de la Montérégie. Ce projet, innovateur et essentiel, s'inscrit en plein dans les priorités et le dynamisme régional et contribuera sans aucun doute à l'affirmation de la Montérégie à titre de chef de file bioalimentaire au Québec* », annonce Marie-Élaine Boily, coordonnatrice de l'entente sectorielle en bioalimentaire.

À propos de Symbiose agroalimentaire Montérégie

Ce projet est rendu possible grâce au soutien financier accordé par Recyc-Québec, Stratégie Bioalimentaire Montérégie, et des ententes avec Développement économique de l'agglomération de Longueuil (DEL), la MRC de Roussillon, la MRC des Maskoutains, ainsi que la SADC Saint-Hyacinthe | Acton permettant ainsi un déploiement optimal de la Symbiose sur ces territoires respectifs. Notons aussi l'appui de multiples relayeurs, dont le créneau d'excellence TransformAction, le CLD de Brome-Missisquoi, le Comité 21 Québec, le Pôle d'économie sociale de l'agglomération de Longueuil, le Pôle de l'entrepreneuriat collectif de l'est de la Montérégie (PECEM) et La Montérégie, le Garde-Manger du Québec. Notons finalement que le CRE Montérégie est membre de la communauté de pratique Synergie Québec, coordonnée par le Centre de transfert technologique en écologie industrielle (CTTEI). Nous remercions par le fait même nos partenaires techniques, le Centre de développement bioalimentaire du Québec (CDBQ) ainsi que Biopterre.

Pour lire toutes les citations de nos partenaires, cliquez [ici](#).

À propos du CRE Montérégie

Le Conseil régional de l'environnement de la Montérégie (CRE Montérégie) est un organisme à but non lucratif, créé en 1989, dans le but de répondre à un besoin de concertation régionale en environnement dans la région. Le CRE Montérégie fait partie d'une entité plus vaste qui regroupe l'ensemble des conseils, soit le Regroupement national des Conseils régionaux de l'environnement du Québec (RNCREQ).

Source :

Ugo Forcier

Chargé de projets en économie circulaire

Conseil régional de l'environnement de la Montérégie

450-651-2662, poste 103

ugo.forcier@crem.qc.ca